

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 2 columns: Subscription type (En Almería, un mes; Provincias, trimestre; Extranjero, id.; Número suelto; Rem arasado; Para revendedores, 25 ejemplares) and Price (ptas. 1'50; 5'00; 10'00; 0'05; 0'25; 0'75).

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with 2 columns: Ad type (En 1.ª plana, línea, cuerpo 9; En 2.ª y 3.ª plana, id. id.; En 4.ª plana, id. id.; Noticias, reclamos y comunicados, precios convencionales) and Price (ptas. 0'50; 0'30; 0'20; 0'10).

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 3.

El Radical
DIARIO REPUBLICANO

De Almería al Brasil y La Argentina
El magnífico trasatlántico

“ESPAÑE”

de la “Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur” (vapores correos franceses) saldrá de Almería el día 16 de Enero de 1909, á las 11 de la mañana, para Río de Janeiro, Santos (Brasil) y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior, 18, á las siete de la noche.

NOTA.—Este buque admite familias labradoras con pasaje gratuito al Brasil, estando formada cada una de éstas por lo menos de 3 personas útiles para el trabajo, entre la edad de 12 á 45 años
CONSIGNATARIO: M. Berjon.
Bulevar del Príncipe, 77 y Pescadores, 44, (cerca de los muelles).

DESCATOLICEMOS

Anda la pasión suelta por el mundo, y en verdad, que ella ofusca aun á las más poderosas inteligencias. Si los republicanos provincianos tomáramos como verdad incóncusa cuanto mana en boca de sabios y oradores, á estas horas andaríamos camino del manicomio los que hemos tomado en serio el bloque.
«La política es arte de realidad—dice el batallador diputado de Oviedo—y por eso entiendo que mi misión no es la de descatolizar. Quédeso ello para los filósofos.»
Algo de ligereza hay en la absoluta del orador.
Nosotros creemos que, como republicanos, y colocados frente á la monarquía tradicional, tenemos que ejercer y ejercimos siempre de hecho una doble función; la del propagandista y la del político. Como propagandistas tenemos el deber de descatolizar la vida: como políticos podremos atemperar nuestras aspiraciones y llevarlas al compás que la realidad nos consienta.

él y lo modifican sembrando en las extensas muchedumbres humanas la simiente de los nuevos ideales.

Las patrañas
contra el bloque.

Es una patraña tan falta de gracia como sobrada de insidia, el suelto publicado por La Epoca, atribuyendo al general López Domínguez manifestaciones contrarias á la alianza de las izquierdas.
El ilustre hombre público protesta de que en la campaña emprendida por algunos periódicos, órganos más ó menos oficiales del Gobierno, contra el movimiento de las izquierdas, se le lleve y se le traiga, atribuyéndole actitudes que pugnan por su seriedad.
«Mis amigos y yo—decía el general López Domínguez—nos asociamos al discurso pronunciado por el Sr. Moret en Zaragoza. Ni ellos ni yo hemos variado de criterio. Estamos con el bloque, como lo demuestra el que al mitin que ha de celebrarse en Badajoz, ha ido en representación nuestra el señor Armifián.
La campaña de algunos periódicos no hace mella en mi ánimo, aunque no me parezca bien el empleo de armas que debieran estar prohibidas.»
Y ya que de patrañas hablamos, bueno se á incluir entre ellas el fantástico banquete servido por La Correspondencia de España.
Los comensales del banquete son tan imaginarios como la supuesta carta del señor Moret.
Las cartas del jefe de los liberales recibidas estos días en Madrid, dicen todo lo contrario de lo que por equivocación, sin duda, supone «Un reporter indiscreto».

Ya que el cura no está aquí porque el burro se murió, otro al puesto; con que así, me tenéis en cambio á mi para predicaros yo.

El bloque avanza.
El mitin de Badajoz.

Discursode Morote.
Comienza entre grandes aplausos saludando á Badajoz, que es una de las ciudades más liberales de España, de abolengo democrático tal, que ninguna otra ha podido superarla.
Recuerda el movimiento de Agosto de 1886, que señaló el periodo culminante de la protesta revolucionaria de España en los últimos años. A poco subía la Izquierda y se planteaba, por primera vez el problema de la restauración del sufragio universal. (Aplausos.)
Elogia á Rubén Landá y á Vázquez, que honran á su país y al partido republicano por la autoridad y firmeza de sus convicciones.
Habla con encomio de Extremadura, que en todo tiempo ha sido cuna y hogar de grandes energías y de grandes voluntades. De aquí salieron hombres como Hernán Cortés, tipo representativo del genio hispano. Ya no son los nuestros días de aventuras por la posesión material de tierras; pero si son días de ardorosos combates por la posesión espiritual de las almas. (Aplausos.)
En Badajoz se confirma y afianza el bloque. Corre parejas este gran entusiasmo de Badajoz con el gran sentido político de la republicana Valencia.
Dedica grandes párrafos para ensalzar á Valencia, que es la Ginebra de España.
Evoca en párrafos elocuentísimos lo ocurrido en Turquía, donde una gran revolución ha dado el triunfo á la libertad.
Y esa revolución tan profunda tan intensa, tan enorme, de Turquía se ha hecho sin casi derramar sangre, se ha hecho al impulso del gesto decisivo de todo el pueblo.
Todo el secreto está en que la nación demuestra de veras su voluntad.
Napoleón mudó la faz de Europa, hizo y deshizo varias veces el mapa de Europa. Y en cuanto cayó se desmoronó el vastísimo Imperio.
En cambio, España ha imitado á Roma; es la Roma moderna, y su obra de dominación es firme, es sólida, es duradera.
Cuatrocientos millones de hombres han hecho esa obra, porque cuatrocientos millones de hombres juran la bandera de la Gran Bretaña y de su libertad. Eso no perecerá como la obra de Napoleón, que fué el hecho de un hombre y no de un pueblo. (Grandes aplausos.)
Aquí en España las reformas de Reyes como Carlos III no duraron porque el pueblo continuaba dormido, tranquilo, ignorante, descuidado, impasible, sin recibir impresión alguna del resto del mundo y también sin producir ninguna impresión en él.
Por eso lo primero que hay que hacer es lo que estamos haciendo: ponerse en contacto con el pueblo, incitarle á que se despierte, á que ande, á que sacuda su modorra secular. No podemos marchar, no podemos ponernos á la par de las potencias civilizadas del mundo, porque llevamos sobre nuestros hombros el fardo latino, la pesada carga de la teocracia y del fanatismo. (Ovación.)
Se necesitan brazos que caven la tierra, manos que manejen las máquinas, cerebros que inventen, que descubran, que rompan los vieos de la Naturaleza, y en vez de eso tenemos brazos que renuncian al trabajo, almas que abdicán de la libertad por abrazar la obediencia, cerebros que tienen horror á la Ciencia, labios que pronuncian la blasfemia de que la razón, llama que Dios ha puesto en el hombre, es el supremo pecado. (Grandes aplausos.)
El supremo pecado es abdicar de la libertad ó contrariarla ó hacerla depender de las concesiones del poder. No hay sociedad humana posible sin libertad, sin derecho. Y lo primero es asentar la libertad de conciencia, el derecho á creer ó á no creer, de donde se derivan las demás libertades. (Aplausos.)
Y concluye parafrasando las palabras recientes de Clemenceau. Será un mal francés el que combata la República, ó un mal republicano el que insulte ó reniegue de Francia, ha di-

El clima de Almería.

Table with 2 columns: Weather type (Máxima, Mínima, Presión barométrica, Dirección del viento, Lluvia) and Value (13'4, 6'5, 769'0, S.O., 00).

“Caciques y ladrones...”

Dentro de unos días llegará á España á bordo del “Savriestegui”, Joaquín María Carlos Camargo Gomez, famoso bandido conocido por “El Vivillo”.
La noticia anterior, que ha rodado por las columnas de la prensa, resucita la actualidad de un libro del comandante García Casero, que lleva por título “Caciques y ladrones”.
El autor recopila en su obra interesantes datos del bandolerismo andaluz, examina sus causas, sus orígenes, sus enlaces íntimos con la política rural y señala con excelente juicio los medios de acabar con la negra historia de los caballistas.
Leyendo esas páginas que García Casero trazó con pulso vigoroso, exento de todo eufemismo literario, se experimenta una honda sensación de amargura...
Hay en ellas seriedades de juicio que trascienden á hazchos asestados sobre la dura epidemia de los podres públicos remisos ó torpes en el cumplimiento de sus deberes tutelares de ciudadanía. Es la protesta de un espíritu fuerte en presencia de una realidad trágica que convierte los pueblos sevillanos en escenario de robos y de crímenes.
García Casero vivió en Estepa. Allí fué objeto de cruentas persecuciones. Los caciques rurales llegaron hasta poner cerco á su existencia. Constituyó un peligro para sus acerías y varias veces intentaron deshacerse de él. Valeroso y enérgico, no obstante, afrontó sereno el peligro y en una campaña periodística brillantísima, logró que el Gobierno organizara la persecución del bandolerismo, en forma tan activa, que muchos caballistas cayeron en manos de las autoridades.
Por esta parte el Sr. García Casero prestó un excelente servicio á la tranquilidad pública.
Después con su libro, que recomendamos á nuestros lectores y muy especialmente á las clases y jefes de la Guardia civil, el comandante Casero se ha hecho acreedor á los más efusivos elogios. Su libro es un archivo de inusitado valor para cuantos tienen la misión de perseguir el bandolerismo y de gran interés y atractivo para aquellos que como nosotros están convencidos de la necesidad de propagar la verdad, para dar al traste con esa leyenda que por algún tiempo ha convertido en héroes á los criminales más vulgares y malvados.
En el libro de García Casero hay biografías detalladísimas del “Vivillo” y de sus demás compañeros caballistas.
Se venden en la librería de Lacoste y Moya.

Quinta de 1909

Centro de Redenciones Militares, á cargo de D. Antonio Boixareude, Guadalajara, fundado el año 1880, al amparo de toda legalidad y sometido á la resolución del ministro de Fomento, por la nueva Ley de Seguros.
Esta asociación para responder de sus operaciones tiene constituido en el Banco de España y á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, el depósito que proviene la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 y cumplidos todos los requisitos que la misma ordena.
Por 825 pesetas en un plazo y 850 en dos, pueden redimirse los mozos que antes del sorteo se suscriban en este CENXO, el más antiguo y acreditado de cuantos se dedican á estas operaciones y el que más seguridades ofrece á sus contratados, cual lo demuestra el llevar pagado por redenciones de mozos, la cuantiosa suma de 17 millones 383.500 pesetas.
Para contratar y más detalles, diríjense á la Dirección del Centro ó al representante en Almería,

Bazar del “LEÓN”

Muebles de ebanistería, papicería y madera curbada.—Cuadros, espejos, camas de acero, borra, cestas, cuellos de piel, perfumería, bisutería, loza y cristal. Visillos Stores, alfombras, é infinitad de otro artículos.
Se laban y rizan cuellos de mongolia.
Regalo esta semana 24 pesetas entre mis compradores de ventas al contado.
TIENDAS, 6, (frente á Santiago.)

Otro al puesto.

Con el fin de celebrar la fiesta en Vega del Mar del patrón San Agapito, quiso el alcalde encargar un sermón bueno y bonito.
Y allí se fué en derecho á ver á un notable cura cuya fama bien sentada estaba ya consagra la cierta, evidente y segura.
Encargóle del sermón al párroco coasabido, que en el pueblo de Selón, á Vega del Mar unido, vivía el cura en cuestión.
Quedó el encargo aceptado; llegó el día deseado; la fiesta se preparó, y la iglesia se llenó de un público emocionado.
¡Qué inmensa solemnidad! Con qué profunda ansiedad y con qué grande emoción se esperaba oír el sermón de aquella celebridad.
De júbilo rebosante en su retablo bendito y en actitud expectante, tan alegre y tan campante, estaba San Agapito.
Realmente el predicador era todo un orador de mucha sabiduría; como que no se sabía que existiera otro mejor.
Para hacer sus excursiones en todas las ocasiones como el cura no era rico, á predicar sus sermones iba siempre en un borrieco.
Cuando al llegar el momento culminante y necesario en que el auditorio atento esperaba aquel portentoso colosal y extraordinario, vióse al púlpito subir al alcalde del lugar y así comenzó á decir:
—Ciudadanos: vais á oír lo que acaba de pasar.
De Selón un propio urgente ahora llega, y me asegura que ha ocurrido un accidente, y es que ha muerto de repente el burro del señor cura.

DE ARTE

repartimiento de las existencias del pósito de Cuevas, y como esas manifestaciones se refieren á asuntos de esta sección provincial, me permito hacer en ese periódico las aclaraciones siguientes:
1.º Que es cierto que en dicho pueblo se ha hecho un reparto de unas veinticinco mil pesetas, habiendo correspondido en el reparto veinte mil pesetas á tres solas personas.
2.º Que el Ayuntamiento, para hacer esa distribución, debió tener en cuenta el espíritu de la ley que en la regla cuarta del art. 3.º dice: “En concurrencia de peticiones, habrán de concederse los préstamos prefiriendo los peticionarios que paguen menor cuota de contribución por cultivo y ganadería, y en igualdad de tributación las peticiones menos cuantiosas”; y
3.º Que con este motivo se instruyen las correspondientes diligencias para esclarecimiento de estos hechos.
Suyo afectísimo y s. s. q. b. s. m.,
Juan del Negro.

De Hacienda.

Reales órdenes.
Por Reales órdenes del ministerio de Hacienda se ha acordado que D. Cristóbal Abadia, administrador de rentas arrendadas y D. Juan Rull, cobrador de alcoholes, pase á prestar sus servicios en conceptos de agregados á la Administración de Hacienda de esta provincia.
Nombramiento.
Ha sido nombrado jefe regional de la Inspección del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes de la región de Granada, que corresponde esta provincia, D. Luis Rovira Santos, jefe de Administración de cuarta clase del cuerpo de Abogados del Estado.
Alcaldes multados.
El Delegado de Hacienda ha multado á los alcaldes de los pueblos que á continuación se expresan, por no haber acusado recibo de la circular inserta en el Boletín Oficial del 14 de Diciembre último, referente á los descubiertos por consumos, á pesar de la coacción de multas con que fueron

Cosas de Cuevas.

Hemos recibido del jefe provincial de Pósitos D. Juan del Negro Franz los siguientes comunicados:
Sr. Director de EL RADICAL.
Muy señor mío: Le ruego publique el adjunto comunicado como con estubación á la carta abierta que le dirigía ayer en el diario de su dirección el señor D. Juan Porras López, de Cuevas.
Se lo agradece de veras su afectísimo, servidor q. b. s. m.,
Juan del Negro.
Sr. Director de EL RADICAL.
Muy señor mío: En el número 2.057 de su respetable periódico he tenido ocasión de leer una carta suscrita por D. Juan Porras López, en la que se hacen ciertas manifestaciones respecto á la forma con que se ha hecho el

NOTAS MINERAS

Registro.
Don Guillermo Rodríguez Felices, ha solicitado la propiedad de 24 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de Llegué á tiempo, número 31.135; en el paraje llamado Majada de los Arcos, del término de Rioja.
Derechos de un título.
Don Alfonso Aguado Mañudo, ha presentado en el Gobierno, el papel de reintegro correspondiente á los derechos de titular de propiedad y pertenencias demarcadas de la concesión minera titulada San Ildefonso, número 30.881; del término de Sorbas.
Sobranfe.
Don Manuel Navas Miralles, ha interesado la devolución de sobrante del depósito que constituyó para las operaciones facultativas del registro minero El Tesoro, número 30.776; de Tabernas.
Expediente.
El Director general de Agricultura Industria y Comercio, ha devuelto á



AGRICULTORES



En el jardín «La Cascada», calle de la Estación, depósito de plantas, de Antonio Alvarez, se expendían magníficos frutales...

Vapor «INDIANA»

Cuenta general de gastos de 533 barriles de mi consignación (19 marcas y 37 muestras), vendidos en este mercado.

Table with columns: Comunidades a todos los barriles, Pesos, Cents, Pesos, Cents. Includes items like Derechos de Aduanas, Flete pagado, Satisfecho al corredor de Aduanas, etc.

Corretaje, interés, garantía y comisión 5 por 100. Remitidos los justificantes de esta cuenta a D. Francisco López, en Alhama de Almería...

Extranjero.

Reos ejecutados. Se han recibido noticias telegráficas de Bethume (Francia) dando cuenta de haber sido ejecutados esta madrugada los cuatro individuos de la banda de Poblet.

Explosión.—Dos muertos y ocho heridos. Despachos de Panamá comunican que ha hecho explosión en aquella población, una caja de dinamita.

Ultima hora. Las catástrofes de Italia.—Nuevas sacudidas.—Formidable tempestad.—Numerosas víctimas.—Destrucción total.

ALMODOBAR. Libras esterlinas. COTIZACION EN ALMERIA. El 11 de Enero de 1919. PAGARON (27'83 cheque, 27'83 a 8 div.)

Venta a plazos. Se vende la casa núm. 63 de la calle de Ramos. La venta se hace al contado ó a plazos, como mejor convenga al comprador.

Batallón infantil. Los padres que quieran apuntar a sus hijos en dicho batallón, pueden hacerlo pasándose por la casa núm. 51, de la calle Real de la Cárcel, frente al depósito de materiales de construcción de D. Ginés Méndez.

Con el referido documento se acompaña certificación que acredita que el diputado republicano por Valencia adquirió nacionalidad española en el año 1903.

Diputado que renuncia.

Madrid 11. En la sesión que hoy ha celebrado el Congreso se ha dado cuenta de una comunicación de don Eugenio Silvela en la que hace constar su renuncia al cargo de diputado.

La decisión del antiguo político ha dado lugar a que se hagan juicios para todos los gustos, respecto a las causas que la han motivado la decisión.

Declaraciones de Sol y Ortega.

Madrid 11. Ha manifestado el diputado radical por Barcelona recientemente elegido, que no tomará posesión de su cargo en el Congreso, mientras en el Senado se esté discutiendo el proyecto de Administración local, en cuyas deliberaciones se propone tomar parte activa.

Motivo de una renuncia.

Madrid 11. Atribúyese la renuncia que de su cargo de diputado ha hecho don Eugenio Silvela, a que no se ha cumplido el ofrecimiento que le había hecho el señor Maura de nombrarle señor vitalicio.

Entrevista. Madrid 11. Hoy han celebrado una extensa conferencia los señores conde de Romanones y Canalejas, para cambiar impresiones sobre los debates del parlamento.

En favor de Italia. Madrid 11. La comisión de presupuestos ha aprobado el crédito de 2.000.000 pesetas solicitado por el Gobierno para socorrer a los damnificados por los terremotos de Italia.

El viaje de Moret. Madrid 11. El jefe de los liberales Sr. Moret, cuya llegada a Madrid se esperaba hoy a las dos de la tarde, ha teleografiado desde Biarritz, manifestando que su esposa había enfermado de pulmonía, por cuyo motivo se veía obligado a demorar el viaje.

Un deseo. Madrid 11. Con motivo de la repentina enfermedad de la esposa del señor Moret, y la obligada permanencia de éste en Biarritz, sus íntimos amigos han manifestado al señor Maura el deseo de que se aplase la discusión del proyecto de Administración Local hasta que pueda asistir al Congreso su jefe político.

Lo que dice Maura. Madrid 11. El presidente del Consejo, respondiendo a los requerimientos de los íntimos del señor Moret, ha dicho que consideraba poco parlamentario aplazar la discusión del articulado del proyecto de Administración Local referente a las

mancomunidades, por causa de la enfermedad de la esposa del señor Moret.

Según noticias recogidas en el ministerio de la Guerra, el próximo miércoles será sometida a la firma de D. Alfonso una real orden destinando a situación de reserva del Ejército a los generales Sanz y Trigueros.

La firma regia.

Madrid 11. Don Alfonso ha firmado las siguientes disposiciones:

Confirmando en sus empleos con el aumento de sueldo que por mitad de las reformas recientemente acordadas se han asignado a los funcionarios que dependen de la Dirección general de los Registros.

AutORIZANDO la lectura del proyecto de ley por el cual se concede la subvención de 200.000 pesetas para socorrer a las víctimas de los desastres de Italia.

Y autorizando asimismo la lectura en las Cortes del proyecto de ley para la construcción del ferrocarril directo entre Valencia y Madrid pasando por Utiel.

Ascensos.

Madrid 11. Con motivo del pase a la reserva de los generales Sanz y Triguero que notifico en mi despacho anterior, ascenderá a general de brigada el coronel del Arma de Infantería Sr. López Sanz.

Nueva ley.

Madrid 11. La Comisión mixta parlamentaria designada para emitir dictamen en el proyecto de reforma a la ley de reclutamiento del Ejército ha sido requerida por el Gobierno que le ha recomendado de un modo apremiante la urgencia de que utilicen el dictamen sometido a su estudio para que las Cortes se ocupen de su discusión.

Gobernador condecorado.

Madrid 11. El príncipe de Baviera ha concedido la merced de gran cruz de San Miguel al gobernador civil de Madrid señor marqués del Vadiño.

BOLSA

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Londres a la vista, Paris a la vista. Values: 84'10, 96'12, 101'90, 27'92, 11'20.

NOTICIAS

Cuerpo de seguridad

Madrid 11. La «Gaceta» publica la convocatoria para cubrir trece plazas de tenientes aspirantes al cuerpo de seguridad.

El jefe de la policía de Casablanca. Don Alfonso XIII ha recibido hoy en audiencia de despedida al comandante de infantería señor Silvestre, nombrado recientemente jefe de la policía española en Casablanca.

El uniforme de los husares reformado. Madrid 11. El próximo miércoles se firmará la disposición oficial ordenando las reformas que han de introducirse en el uniforme de los regimientos de husares.

Los agricultores. Madrid 11. Una Comisión de señores que forman parte de la asociación general de

Agricultura de España, presididos por el señor vizconde de Eza ha visitado al señor Sánchez Guerra al objeto de solicitar su cooperación para la mejor realización de los fines que persigue la Sociedad.

El Sr. Sánchez Guerra se mostró propicio a ayudar a la referida Asociación. Los comisionados quedaron satisfechos de la acogida que les dispensó el Ministro.

Premio de la lotería. Madrid 11. En la jugada de lotería que se ha efectuado en el día de hoy ha correspondido el primer premio a un billete que expidió un ciego.

El billete premiado está repartido en fracciones minúsculas entre gente en su mayoría de modesta posición social.

El «Princesa de Asturias».

Madrid 11. El ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, ha manifestado a los periodistas que, según noticias que ha recibido de Barcelona, salió de aquel puerto en las primeras horas de la mañana el buque de guerra «Princesa de Asturias», con dirección a Messina, que, como ya tengo teleografiado, lleva a aquel puerto la misión de prestar su cooperación en las obras de salvamento que allí se realizan.

Acogida afectuosa.

Madrid 11. El conde de Grove ha teleografiado hoy dando cuenta de su llegada a Italia.

Dice que fué acogido muy afectuosamente por el rey Víctor Manuel, a quien le hizo entrega inmediatamente de las 20.000 liras que D. Alfonso XIII ha donado para socorrer a las víctimas de la catástrofe de Sicilia y Calabria.

Puente en peligro.

Madrid 11. Hoy ha salido de esta corte, con objeto de inspeccionar el puente de Redondela, el ingeniero que oficialmente ha sido nombrado para ese fin.

Descarrilamiento.

Madrid 11. Se han recibido despachos telegráficos de Barcelona dando cuenta de haber descarrilado el tren expreso de Madrid, cerca de la estación de Mora del Ebro.

No ha habido que lamentar desgracias personales. De Barcelona han salido varios trenes de socorro para verificar el transbordo.

Velada.—Los presos de Alcalá del Valle.

Madrid 11. Telegramas recibidos de la ciudad condal manifiestan que en la sociedad «Solidaridad Obrera» se ha celebrado hoy una velada para pedir al Gobierno la libertad de los presos por los sucesos de Alcalá del Valle.

Asistió numerosa concurrencia é hicieron uso de la palabra varios oradores que fueron bastante aplaudidos.

El libertario Moreno pronunció un fogoso discurso de tonos radicalísimos censurando duramente la conducta del Gobierno.

Después dirigió rudos ataques a la Guardia civil. El delegado del Gobernador llamó la atención del orador, produciéndose por este motivo un gran escándalo.

El acto fué suspendido inmediatamente, disolviéndose la concurrencia sin suceder nada anormal.

Denuncia.

Madrid 11. Dicen de Barcelona que el delegado que en nombre del Gobernador civil asistía a la velada que se estaba celebrando en la sociedad «Solidaridad Obrera», ha denunciado al Juzgado correspondiente al obrero Moreno, por los conceptos, a su parecer injuriosos, que dirigió a la benemérita.

Debut de una compañía.—Cuplés políticos.—Escándalo fenomenal.—Silba es trepitosa.—Dando explicaciones.

Madrid 11. Desde Barcelona comunican los corresponsales que en el teatro Cómico de aquella capital ha debutado la compañía cómica lírica Berges, con un lleno completo.

En una de las secciones el actor cómico Sr. Sotillo cantó unos cuplés sobre el certamen nacional, los cuales terminaban diciendo que la Solidaridad era un pastel.

Por este motivo se formó en el teatro un escándalo fenomenal. El público, puesto en pie, protestaba silbando estrepitosamente.

El actor dio explicaciones al público diciendo que le habían engañado.

POLÍTICA

El acta de Azzati.

Madrid 11. En la secretaria del Congreso se ha presentado el acta del Sr. Azzati, diputado electo por Valencia.

—Pues yo pienso que nos dejaron tranquilos hasta mañana. Aún no había conseguido de decir estas palabras Zagloba, cuando varias bajas silbaron en sus oídos.

—¡Ah! está la respuesta!—dijo Sasvilicoski.

—¡Bah! En esto de la guerra no entiendo, está visto que no doy pie con bola, exclamó Zagloba.

Kneiniski efectivamente, intentaba un asedio en regla, cortando las comunicaciones é interceptando los vivéres. Había decidido atascar constantemente a los polacos, molestarlos a fin de que no pudieran tener momento de reposo.

Aquella noche atacó al cuartel general de Visnevesco, pero nada consiguió, porque sus cosacos obedecían de mala gana. Al día siguiente repitió el ataque; él contuvo cañoneo no permitía a los sitiados tener instante de reposo; por la noche dió un asalto general. Por fin la noche del 26 de Julio, Gadeo y Nebaba

atacaron con valentía el cuartel de Visnevesco, pero no tuvieron suerte: tres mil cosacos fueron exterminados, los restantes huyeron a la desbandada. También a Fedorcucu le cupo la misma suerte, aunque amparado por la niebla, en poco estuvo que no se apoderase de la ciudad. Pero todo esto fué una pequeñez comparado con el asalto del 27. Los cosacos habían levantado un fuerte terraplén y desde él hicieron un vivo fuego sobre el cuartel de Visnevesco con cañones de grueso calibre: al amanecer diez mil hombres se lanzaron al ataque. Al propio tiempo destacábanse en lontananza una docena de máquinas terribles, semejantes a móviles torres, y que avanzaban acercándose a las murallas. Llevaban a los lados, a guisa de alas enormes, dos puentes levantados para tenderlos sobre los fosos. Los soldados al ver aquello, decían:

—Pero es que Kneiniski quiere

atosos truenos sofocaron los gritos y el ruido de las armas. La artillería celeste tomaba parte en la acción, arrojando sobre la cabeza de los combatientes una tempestad de rayos y centellas. Un vértigo irresistible se apodará del ánimo de los soldados, que arrojaron sus banderas dispersándose por el campo.

Una lluvia torrencial puso término a la lucha. Los cadáveres fueron arrastrados a los fosos por el agua. Los regimientos cosacos, abandonando el campo de batalla, se dispersaron huyendo para salvarse de aquel diluvio; con ellos hufa la artillería, abandonando armas y municiones. El agua desbizo las trincheras y terraplenes construídos por los cosacos. La infantería abandonó en tanto sus puestos; sólo la caballería de Schetucki y Cranostaski, no habiendo recibido orden de retirarse continuaba en su sitio, sin abandonar las posesiones en medio de un verdadero lago.

que haga las negociaciones, porque habla el tártaro,—dijo Schetucki.

—También le hablo yo, y además los conozco... Cuando estuve entre ellos no había uno que no me quisiera dar alguna hija suya, para que le mejorase la raza... Porque entonces yo era joven pero estaba comprometido con el amigo Podbipienta por un voto y no hice unas cuantas barbaridades.

—¡Bueno! ¡Bueno!—murmuró Longino, bajando los ojos.

La conversación fué interrumpida por un fuerte rumor. Salieron todos para enterarse de lo que pasaba. Una porción de soldados asomábanse a los muros para observar los trabajos, a que a toda prisa, se entregaba el enemigo. Los cosacos levantaban trincheras y arrias traban cañones que la artillería polaca no tenía. En la primera batería estaban los soldados de Kneiniski. Visnevesco conversaba con



Presentada y servida como las principales del extranjero... Inmenso surtido en drogas y productos quimicos... Especificos de todas clases, nacionales...

Precios reducidisimos... EUGENIO DE BUSTOS... Granada, 35 y 37.-ALMERIA.

ESTABLECIMIENTO EN ALMERIA

Puerta de Purchena, 4.



Máquinas Singer y Weheler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 250 SEMANALES

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO, QUE SE DA GRATIS

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura... Se ruega al público visite nuestros Establecimientos...



ESTABLECIMIENTO

en la provincia de Almería

Cuevas, Calle del Castillo, 4.

La Instaladora

Francisco Sanchez Garcia.

Lampisteria: Se acaba de recibir un gran surtido en aparatos de gas, electricidad, timbres y gas acetileno...

Lamparillas de filamento metálico, de mucha duracion, con 75 por 100 de economia...

La Instaladora, Glorista de San Pedro, 4, Almería.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Préstamos al 4'25 por 100 anual

Agentes: Salvador Romero y Hermano

PASEO DEL PRÍNCIPE, NÚM. 10.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida... Seguros contra incendios

Subdirector en Almería:

Don Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, núm. 10.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

BANQUEROS

Paseo del Principe, núm. 10, Almería

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, Francos, Pesetas, Marcos y toda clase de Papel Extranjero...

COMPRA Y VENTA

de toda clase de papel del Estado y Valores Públicos

Café Sangay

Grandes adelantos en la torrefacción del exquisito café tostado marca SANGAY, de venta en todos los establecimientos de Ultramarinos de España.

Despacho Central, Arias Montano 8, Badajoz. - José López.

Para informes en Almería: Joaquin Cabrera, Ramos, 6.

El Radical

Horas de oficina en las distintas dependencias

Table with 3 columns: Dirección, Redacción, Administración. Dirección: De 4 a 6 tarde. Redacción: De 3 a 7 tarde. Administración: De 8 a 12 m. y 3 a 7 t.

Precios de las esquelas de defunción y de aniversario

Table with 5 columns: 1.ª plana, 2.ª id., 3.ª id., 4.ª id. Rows: A una columna, ptas. (8'00, 7'00, 6'00, 5'00); A dos id. (15'00, 12'00, 10'00, 8'00); A tres id. (20'00, 15'00, 12'00, 10'00).

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

José Godoy Ramírez

Obispo Orberá número 2.

HORAS DE CONSULTA: de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Trabajos de Análisis y Bacteriología Clínica que pueden realizarse en este Gabinete con los medios con que en la actualidad cuenta.

Orina: Determinación de la densidad... Dosificación de la Albumina y Glucosa...

Jugo gástrico: Investigación cualitativa de los ácidos clorhídrico y láctico...

Sangre: Numeración de los glóbulos rojos y blancos, método Thoma Zeiss...

Esperma: Examen micrográfico... Determinación de la existencia de espermatozoides.

Leche: Determinación por el microscopio y pioscopio de su riqueza nutritiva.

Manchas: Investigación microscópica de su naturaleza (sangre, pus, esperma).

Examen microscópico de los esputos (tuberculosos, pneumónicos, etc.) del pus (abscesos piógenos, flujos uretrales, meríticos, etc.) de las falsas membranas, de los exudados, etc., etc.

Administración principal de Correos de Almería HORAS DE SERVICIO AL PÚBLICO

Imposición de certificados y valores declarados para el correo general...

Id. id. id. para los correos de la provincia (Levante y Poniente)...

Idem de paquetes postales, 13 a 15.

Entrega de pliegos con valores declarados, 8'30 a 10 y 13 a 15.

Reclamaciones y consultas, 13 a 15.

Apartados (oficial y particular), 8'30 a 11 y 16 a 17.

Lista (Poste restante), 9 a 11.

CORREOS

Llegada: Del correo general, 15'45.

Id. de Poniente, 7'51.

Id. de Levante, 6'24.

Id. de Nijar, 7'54.

Peatón de Almería a Bñix, 8.

Id. de id. a Pechina y Viator, 8.

Vapor para Orán, todos los domingos.

Salida:

Del correo general, 11'10.

Id. de Poniente (1.ª expedición sólo con Dalias Adra y Berja), 10.

Id. de id. 2.ª id), 17.

Id. de Levante, 17.

Id. de Nijar, 13'30.

Peatón de Almería a Bñix, 11'10.

Id. de id. a Pechina y Viator, 9'30.

Vapor para Orán, todos los martes.

Venta de sellos. - A las horas en que esté abierta la oficina.

NOTAS. - Los Carteros salen a distribuir la correspondencia a domicilio una hora después de la llegada de cada expedición.

Los buzones establecidos en las expendedorías de tabacos se recogen a las 15 en todo tiempo.

El buzón de esta oficina se recoge cinco minutos antes de la salida del correo.

1909 AGENDAS 1909

(BAILLY-BAILLIERE)

Agenda de Bufete

Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos...

En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.

En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.

En Provincias: 2,50, 3 y 4 pesetas.

En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.

MEMORANDUM

DE LA

Cuenta diaria

CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, fechas útiles, gastos e ingresos diarios...

En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.

En Provincias: 2 y 3,50 pesetas.

Agenda Culinaria

LIBRO DE LA COMPAÑIA

que contiene 365 recetas y más de 700 recetas.

Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescriben los menús diarios.

Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.

Modelos del presupuesto individual y de familia.

Agenda de la lavandería y planchadora, etc.

En Madrid: 2,00 pesetas.

En Provincias: 2,50 pesetas.

Agenda Médico-quirúrgica

de bolsillo

6 Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.

Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares.

Diario de visita. - Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.

Formulario. - Venenos y contravenenos. - Aguas minerales. - Senas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.

En Madrid: 2,50, 3 y 4 pesetas.

En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.

Agenda de Bolsillo

para uso de Particulares.

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.

Encuadrado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.

En Madrid: 1,50 pesetas.

De dos días en plana... 2,00

En Provincias: 2 y 2,50 pesetas, respectivamente.

Prienski y Crasnostoski. El castellano de Belsk, observando aquellos preparativos, dijo al Copero real. - El enemigo va a comenzar un asedio en regla. Deberíamos encerrarnos en el castillo. - Dios no lo permita! - exclamó el príncipe. - Es indispensable vencer o morir. - Yo también pienso de ese modo, aunque tenga que matar diariamente a un Buriat, dijo Zagloba. - En nombre de todo el ejército protesto del parecer del castellano. - Eso no os ataña a vos! - observó el príncipe. - ¡Silencio! - le dijo al oído Volodiovski. - Los esterminaremos, prosiguió Zagloba. - Yo ruego a Vuestra Alteza me permita hacer una salida. Ya me conocen bastante, pero así me conocerán mejor. - ¿Una salida? Espera, amigo mío. ¡Eso está obscuro! - dijo el

- ¿Oyes? - dijo Schetucki. - ¡Tocan ataque! - ¡Oigo! - murmuró Zagloba. - ¡Mueran! ¡Mueran! - tronaba el grito de los cosacos dando el asalto. Una lucha espantosa comenzó a lo largo de las murallas. El asalto era simultáneo contra Visnevetsco, Lanzcoronski, Firiei y Ostrohog, para evitar que uno a otro se prestaran ayuda. Pero la defensa fue gallarda. El espíritu heroico del caudillo habíase comunicado a los soldados. La sangre corría a torrentes. La acción duró largas horas. Kmelniski enviaba siempre nuevas fuerzas. Los tártacos ayudaban con sus flechas. De repente la tierra entera retumbó con una espantosa sacudida y la esfera celeste pareció rasgarse iluminando con eléctricos resplandores el campo de batalla, como si la cólera de Dios quisiera poner castigo inmediato a la humana maldad, España

atacarnos con molino de viento? - ¡Con los cañones! ¡Tirad con los cañones! Los artilleros del Príncipe no se lo hicieron repetir y arrojaron sobre las torres una granizada de balas y granadas, pero en medio de aquellas tinieblas el tiro no podía ser certero. En tanto aquella masa negra y formidable avanza rápida. - ¡Uf! - gritó Zagloba que estaba al lado de Scherucki. - Nunca he sentido tanto calor como hoy. ¡Que no se hundieran esas torres infernales! Por culpa de estos bribones no puede uno comer ni dormir a sus horas... ¡Hasta los perros están mejor que nosotros, palabra de honor! ¡Uf! ¡qué calor! El ambiente estaba impregnado de emanaciones pestíferas. El cielo cubierto de nubes, amenazaba borrasca. Los soldados sudaban extenuados bajo el peso de las municiones. En medio de las sombras resonó el toque del tambor.

príncipe arrugando el entrecejo. Después volviéndose a los demás, agregó: - Señores, os ruego vengaís al Consejo. Y se ajeó seguido de los oficiales. - Pero, ¿estás loco? - exclamó Volodiovski. - ¿No sabes que la disciplina no permite esas cosas? El príncipe es un hombre excelente, pero en campaña no se juega. - Tranquízate, - respondió Zagloba. - ¡Conezpoiski, un verdadero ícon, me escuchaba! ¡Oh! Yo sé bien lo que hay que decir a los superiores... Apuesto que mi consejo respecto a una salida es tomado en consideración... Y si después vencemos, ¿de quién será el triunfo? ¿de mí? - Los casacos, en tanto, no hacen más que cavar y callar. - dijo Sasvicoski acercándose. - Yo creo que esta noche, quizá, darán el asalto.